

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lanzeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA  
Martes 26 de Enero de 1915

Núm. 1.728

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### El Gobierno, satisfecho

¡Cosa más lacerante! El debate que inició el señor Silló. Todas las oposiciones, absolutamente todas, han condenado la conducta del Gobierno en general y la del Ministro de la Gobernación en particular en el asunto concreto de la Diputación de Valladolid. Y, sin embargo, el Gobierno se baña en agua de rosas, ni más ni menos que si se sintiese acariciado por auras de triunfo y sólo llegasen a sus oídos ecos de victoria. ¿Cómo se explica esto?

Se trata meramente de una maniobra política. La prensa que simpatiza con el Gabinete dió hace días en la flor de suponer que se había urdido una conjura. El caporal de la terrible conjuración era el señor La Cierva. Este exministro había de levantarse uno de estos días en el Congreso para herir por la espalda al señor Dato y a sus acompañantes y alzarse con el santo y la limosa del poder. Era cierto que el exministro de la Gobernación tenía necesidad de hablar, de hacer aclaraciones y declaraciones sobre su conducta como Presidente de la malograda Junta de iniciativas y para que no se arrepintiera le aludió en términos concretos el señor Alba.

El señor La Cierva habló, y su discurso, sin embargo de la moderación de la forma, contiene cargos tremendos y fundadísimos para el Gobierno, como reconoce hasta "El País". Pero el señor Dato se desentendió de esos cargos y se asió al clavo del aspecto político del asunto, y encarándose con la mayoría, le vino a decir en plata: "Yo sé que hay entre vosotros algunos, pocos o muchos, que están resignados, pero no satisfechos; pero necesito sus votos, la prueba externa de que me apoyan para poder gobernar, pues de lo contrario podré caer, pero este tinglado también se irá a tierra. Y entonces se acabó lo que se daba."

Y como el señor La Cierva, mirando quizás para lo por venir, no se proponía, por la cuenta, otra cosa que enunciar un programa, propósito que cumplía enumerando y razonando las omisiones del Gobierno, no dió a su acto el alcance de una disidencia y si el de una discrepancia, con lo cual aparentemente dijo con su voto y el de sus amigos algo que no se compaginaba con lo que había dicho de palabra, quedando así y con las informaciones tendenciosas de la prensa en situación un tanto equívoca y desahogada.

Pero lo mejor del caso es que el Gobierno, que oyó a las oposiciones más extremas pedir un Gobierno nacional o uno que respondiera a aspiraciones nacionales, se ha dado por aludido y cree que él,

acusado por el señor La Cierva de desertarse de esos intereses, es quien cumple en estas circunstancias tan nobilísima misión.

Así, bien pueden resultar legos los mares más procelosos.

Miguel Peñafior  
Madrid, Enero de 1915.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### El músico Antonio Torrandell

Con motivo del Certamen que tuvo lugar días pasados en el Seminario, pudimos apreciar, al menos en parte, el valor artístico de la educación musical de nuestro compatriota el justamente celebrado don Antonio Torrandell, y decimos en parte, ya que ni en una ni en dos audiciones nos es dado hacer un cabal juicio del talento y formación artística de una personalidad; mas algo se puede observar y colegir.

En el piano pocos habrá que como el Sr. Torrandell hayan superado todas las dificultades de ejecución material, de expedición y agilidad mecánica que llega a subyugar las obras más complejas y embarrasadas y sobre ello tenga el dominio espiritual del instrumento, o sea el conocimiento completo de los múltiples recursos y efectos estéticos que pueda dar de sí y de su amplia expresividad. Además de ejecutar con limpia rapidez las obras difíciles de Bach y Liszt, se comunica el justo grado de expresión instrumental, y aun, asimilándose la concepción del autor, la interpreta con singular claridad de visión, y no es temerario afirmar que estas interpretaciones de los grandes genios resultan en sus manos nuevas creaciones. No nos admira que Torrandell pueda amenizar los salones de París y dar conciertos ante auditorios los más competentes, quienes, habiendo oído una y mil veces las mismas obras, sólo van a oír la interpretación del nuevo artista. Bien previsto ciertamente y atildado se ha de presentar quien desee arrancar un aplauso sincero a tales refrendadas y exigentes sociedades.

Como compositor, teníamos noticia de que había hecho en París todos los estudios que se requieren para abordar el difícil arte de componer; que poseía la armonía, el contrapunto y fuga, las formas musicales, la instrumentación, etc.; que era discípulo y discípulo predilecto del insigne Tournemire, el gran organista de Santa Clotilde y sucesor de Cesar Frank; que se dedicaba con éxito creciente a la publicación de obras para piano y orquesta. Pero, al oírle ejecutar una de sus producciones originales, nos convencimos de que en él había algo más que un profesional de los del montón. Torrandell ha penetrado en el mundo interior de la música, acertó a hallar lo que es tan difícil, el pensamiento musical; para él la música no es una combinación calculada y mecánica de sonidos, es algo más íntimo y superior, es algo más vivo y espiritual. Observamos también que él no se ha contaminado con el abstruso y morboso modernismo francés, parlante próximo del extravagante impresionismo del *Salón de los independientes* en pintura y del decadente

Symbolismo en literatura, cuyo móvil es el espíritu de novedad, el afán de originalidad; nuestro artista, sólidamente basado en los clásicos, aprovecha discreta y sobriamente los nuevos elementos y bellas generalidades de las escuelas de Frank y de los otros modernos de buena ley, y, al parecer, sólo persigue lo genuinamente bello en los puros manantiales de la naturaleza y de las concepciones artísticas de los grandes genios y espíritus equilibrados y harmónicos que vibran al unísono con ella.

Felicítamos a nuestro paisano y deseamos que su estancia en Mallorca sea fecunda y fructuosa para nuestro ambiente musical, el cual sin duda se vigorizará y ennoblecerá con las lecciones del amable maestro.

E.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### La conquista del proletariado

Una de las más bellas páginas del Padre Van Tricht es la que pudimos llamar "la conquista del proletariado". Es una narración simbólica, bañada en la dulce poesía del Evangelio, que encierra todo el encanto y la fuerza sugestiva de una parábola. Se titula "Berta". ¿La recordáis? El Padre Van Tricht traza en ella la senda, áspera y espinosa, del apostolado moderno; nos muestra el camino que hay que recorrer para llegar al pueblo.

El proletariado ha caído tan hondo que para salvarlo hay que atravesar precipicios; hay que recorrer frías sendas llenas de escollos y peligros: hay que sacrificarse, en una palabra. El Padre Van Tricht pinta magistralmente las dos figuras del problema: el obrero Guillermo, pobre hombre extraviado por las utopías modernas, y Berta, angelical criatura, naturaleza privilegiada que sólo encuentra atracción por todo lo bello, lo noble y lo heroico.

Tiene lugar el primer encuentro. Hay un choque de sentimientos que pone una bifurcación en los labios del obrero, y en los de Berta estas palabras:

"Esa gente no nos conoce, y es menester que nos conozca."  
"No es esa frase todo un programa de acción?"

Al punto se estaba la lucha; lucha espiritual entre dos potencias. De una parte el odio, los prejuicios de clase, la ignorancia; de otra, la caridad. Irma, la hija de Guillermo, cae enferma de un grave mal contagioso; Berta acude a la casa donde está la niña enferma; cura con su misma mano la garganta de Irma, y su presencia ejerce en el corazón de la enferma una influencia bienhechora.

Este rasgo de abnegación ha ganado la primera batalla en el corazón del obrero... pero aun tiene fuerza y se resiste. A veces las lágrimas se agolpaban a sus ojos, pero las contenía: "He jurado no ablandarme por nada", se decía, y ahogaba los sentimientos de su corazón.

Mas, a la postre, tuvo que rendirse. Cuando el médico que asistía a la pequeña Irma anunció que la niña estaba fuera de peligro, pero que en cambio la señorita Berta, contagiada del mismo mal, succumbiría, Guillermo sintió que su corazón se desgarraba.

El momento en que Guillermo, vencido por el sacrificio de Berta, corre a la cama de Irma, y se arroja delante de su hija, exclamando: "Irma, ayúdame a decir el Padre nuestro, ¡dímelo despacio, hija mía!", es de una sublimidad incomparable.

Es el triunfo, la victoria decisiva de la caridad y de la abnegación cristiana.

Ante todos los conflictos sociales de nuestros días, el Padre Van Tricht extiende su mano, nos señala una senda, y nos dice sencillamente: "El camino que hay desde el palacio de Berta hasta el hogar del obrero, es el que hay que recorrer..."

He recordado esta expresiva y gráfica narración al leer el hermoso libro "Problemas sociales de actualidad", que acaba de publicar el incansable escritor social Severino Aznar. La misma conquista del proletariado está estudiada por el señor Aznar profusamente y concluyentemente. Con intuitiva mirada, con el acierto magistral de una inteligencia soberana estudia el autor todos los aspectos del problema, penetra en la misma entraña del asunto y lo ilumina con la luz de su cultura y de su vastísima experiencia.

Describe primero el estado en que hoy se encuentra el obrero: los estragos que la calamidad ha hecho en su ignorancia; muestra la funesta influencia de la prensa socialista, del meeting y de las Sociedades socialistas en el pueblo. Nos hace ver que en el abismo en que ha caído el obrero es tan inabordable a la acción religiosa como un salvaje en el bosque. Luego de presentar el mal en todo su alcance, nos enseña el remedio; nos muestra la eficacia de la propaganda, asegurando terminantemente que "la caridad es el arma más poderosa para la conquista del pueblo, la vara mágica que allanará todos los caminos..."

La caridad, pero la caridad hasta el sacrificio: la caridad entendida tal como es, tal como la describe en su parábola el Padre Van Tricht.

Severino Aznar no es pesimista: conoce todo el alcance del mal... pero conoce también toda la eficacia del bien.

¡Católicos que os interesáis por la acción social, adquirid el libro de Severino Aznar "Problemas sociales de actualidad", estudiadlo detenidamente.

El, no sólo os indica, como el Padre Van Tricht, el camino que hay que recorrer para conquistar el proletariado, sino que os ilumina el camino, con la luz de su ciencia y su sabiduría: os acompaña, os auxilia, os da fuerza, y os proporciona todas las armas con que habéis de vencer.

Luis León

Madrid, Enero de 1915

## Sección informativa

### De Costitx

Después de haber dado los más satisfactorios resultados la Santa Misión que desde el día de Reyes se hallaba entre nosotros, dirigida por los tan celosos e incansables Misioneros Reverendos Padre Serra y Padre Mas, de San Vicente de Paul, se han marchado hoy en medio de la mayor consternación de todo el pueblo; que si bien fué grande y animoso el recibimiento, con todos los ceremoniales de rúbrica, mayor ha sido aún la despedida a pesar de ser día laborable; no es extraño, pues, viendo estos buenos Padres tan grato recuerdo entre nosotros, que difícilmente podremos olvidarles jamás. Eran sus sermones y consejos tan oportunos y amenos y sabían cautivar tanto el auditorio, que siempre se hallaba el templo lleno de bote en bote. Distiguían mucho a los pequeños, a quienes entretenían con bonitos ejemplos, piadosos cantos y hermosas procesiones, muy originales, por cierto, como lo fué la del domingo día 10, que con todos los niños del pueblo de uno y otro sexo y todos con hermosas banderolas recorrieron con el Niño Jesús llevado en andas, las principales calles de la población, siendo presidido tan tierno acto por nuestro estimadísimo Cura Párroco, que gustoso ha secundado y favorecido siempre a los Padres Misioneros, que tan simpáticos han sabido hacerse a todos, grandes y pequeños, jóvenes y viejos, y por esto es que hoy sentimos ya la ausencia de tan apreciables huéspedes.

Las Cuarenta Horas dedicadas a San Sebastián han resultado este año en extremo lucidas y solemnes, debido en gran parte a la Santa Misión. A la Comunidad general podemos asegurar que no quedó ni un sólo individuo sin comulgar; en los Divinos Oficios, que fueron también muy concurridos, se hicieron, como en los días anteriores, el tan elocuentísimo orador sagrado Rdo. Padre Serra, y por la tarde, después de vísperas, se efectuó con toda solemnidad la bendición de una hermosísima y artística cruz parroquial que acaba de adquirir nuestro muy digno Párroco, que tanto se esfuerza para enriquecer nuestro templo, pueshahe muy poco que ya adquirió unashermosas sacras de puro estilo gótico. Bendecida la cruz parroquial, salió la procesión con el Santísimo a pesar de lo crudo del tiempo, pues a intervalos llovía y nevaba, y sin embargo pudo hacerse esta con el mayor orden y compostura, siendo presidida por el Magnífico Ayuntamiento, y cerraba la marcha la música que dirige don Gabriel Bestard. Por la noche hubo sermón de despedida de la Santa Misión y reserva de S. D. M.

### Casas baratas

Del Delegado de Estadística del Instituto de Reformas Sociales, nuestro colaborador Sr. Eguiz, hemos recibido lo siguiente:

"Con el fin de facilitar a los propietarios de casas, tanto construidas como por construir, habitadas por obreros y modestos empleados, la tramitación del expediente necesario para obtener la calificación de casa barata que las exime de toda clase de contribuciones, arbitrios municipales y derechos Reales durante un lapso de tiempo de veinte años, acogidos a la Ley de casas baratas de 12 de Junio de 1911 el Delegado de Estadística del Instituto de Reformas Sociales, cree conveniente indicar a todos aquellos a quienes pudiera interesar, que la documentación precisa para solicitar la mencionada calificación es la siguiente:

- 1.º Solicitud a la Junta de Fomento y mejora de casas baratas interesando informe.
- 2.º Instancia al Excmo. señor Ministro de la Gobernación solicitando la calificación de casa barata.
- 3.º Planos por duplicado de la finca y Memoria descriptiva.
- 4.º Documentos necesarios para la debida comprobación de las circunstancias siguientes:

A) Que las casas estén destinadas alojamiento exclusivo de cuantos perciban emolumentos modestos como remuneración de trabajo.

### Asociación Balear de Empleados

Hemos recibido las siguientes líneas:

"Ayer (domingo) tuvo lugar la inauguración del nuevo local que esta Sociedad ha establecido para Secretaría y expansión de sus o-

### De Porreras

El día 20 del corriente terminó la Santa Misión, que los Padres Miralles, Rosselló y Albertí, de los Sagrados Corazones, han predicado en este pueblo.

El día 10, a las cuatro de la tarde, fueron recibidos en la entrada de la población por la Rda. Comunidad, las autoridades y numeroso público, pronunciando el P. Jaime Rosselló un sermón adecuado al acto que se celebraba.

Los religiosos moradores de este pueblo han sabido corresponder al llamamiento de los Misioneros, llevando todos los días nuestro templo parroquial, ávidos de escuchar la divina palabra.

En la comunión de niños y niñas que se celebró el día 15 conculgaron más de seiscientos, haciéndolo muchos por primera vez.

El día de la conclusión, a las siete y media de la mañana, a pesar de estar nevando, se celebró una solemne y numerosa comunión general; y a las diez Misa solemne con exposición de S. D. M., cantándose la de Angelis por el clero y pueblo, oficiando nuestro celoso Parroco don Antonio Soler.

Por la tarde no pudo celebrarse la proyectada procesión a causa de la inclemencia del tiempo, y el Padre Miralles desde el púlpito dió al pueblo los últimos medios de perseverancia, despidiéndose los Padres Misioneros de los habitantes de esta villa en la plaza de la iglesia.

Corresponsal  
Porreras, 24 de Enero de 1915.

### Concierto por la Barrientos

Leemos que es ya segura que la célebre diva María Barrientos dará un concierto en Palma, el martes día 2 de Febrero.

La spandida artista y orquesta con el maestro Lamotte de Grignoa llegarán a Palma el martes por la mañana a bordo de un trasatlántico que se dirigirá a Málaga y hará escala en nuestro puerto.

El concierto se celebrará en matutino en el Teatro Principal, y seguidamente embarcará de nuevo María Barrientos para dirigirse a Málaga.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 122

### Doña Blanca de Navarra

(Continuación)

ticipado de esta bebida, a no ser que Jehú...

Leonor se detuvo.

—¿Cómo? ¿Crees capaz a Jehú...?

—¡Oh! —exclamó la Reina, recordando la muerte de su hermano el príncipe don Carlos—; si hay quien se lo pague bien...

—Pero, ¿quién tiene interés en vuestra muerte...?

—¿Quién tiene interés en heredar mi corona?

—Triste corona, por cierto, doña Leonor, que aún no se ha calentado en vuestras sienes y ya os abruma con pesares!

—¡Alfonso! ¡Alfonso! Ahora no se trata de reinar, se trata de vivir... Yo estoy envenenada, ¿lo oyes? Yo desconfío de todo el mundo, de mi mismo médico, y he puesto en tus manos mi salvación.

—Bien está, señora, bien está; de-

jadme preparar el remedio; habéis puesto vuestra vida en mis manos, y tengo que dar cuenta de ella al Autor de todo lo criado. Entre tanto, guardaos bien de manifestar a nadie temores, y a Jehú, sobre todo. Por el contrario, mostraos con él, más que nunca, afable y serena. Es necesario ser muy prudente con hombres que tienen en su poder estas armas—dijo el caballero tomando el pomo en las manos.

La reina se alejó, y como si hubiese comprendido toda la fuerza e intención de las últimas palabras de Jimeno, dejó las puertas francas y mandó retirar a todos los centinelas.

CAPÍTULO XXVI  
DE CÓMO EL MARISCAL ENTREGÓ AL CONDE DE LERIN TODO CUANTO ESTE HABÍA MENESTER, Y DE CÓMO SE LO AGRADECÍO EL CONDE DE LERIN

Mucho sintió don Luis de Beaumont la burla que los agramentados le habían hecho; procuró, sin embargo, no darse por entendido, y aprovechándose de la oferta de Leonor, se trasladó con su hija a la corte para recobrar, por

influjo cortesano, lo que había perdido.

El enamorado mariscal, conociendo entre tanto que le era imposible volver a los brazos de Catalina sin deshacer la intriga fraguada por mosén Pierres, fué recorriendo todas las fortalezas que, según contratos de boda, debía recobrar don Luis de Beaumont, y en unas partes con persuasión y con halagos, y en otras con autoridad y firmeza, pudo conseguir, al cabo de algunos días, que los castillos estuviesen a disposición del conde; quedando comprometidos los alcaides, con juramento escrito, a entregarlos a la persona que el mariscal designara.

Hasta entonces ni había osado presentarse a escribir a Catalina. Las apariencias de una falta de lealtad le tenían como encogido y avergonzado; pero el día en que pudo recoger la obligación escrita de los alcaides, y tuvo seguridad de que las tropas del conde, sin resistencia alguna, podían tomar posesión de las plazas, partiése a la corte muy en secreto, dirigiéndose disfrazado al palacio del conde de Lerin.

Antes de presentarse al padre de su amada quiso averiguar lo que en su

ausencia había pasado. Por fortuna, suya dió con maese Tomás de Galar, que si bien pesado como ninguno en sus relatos, tenía la habilidad de no dejarse nada por decir, y aun de decir más de lo que pensaba.

Mortal quedó al saber que Catalina no hacía más que llorar y gemir, con una melancolía que nada podía disipar, y que al día siguiente de su arribo se había sentido enferma.

Según los informes del maese-hospital del conde, la enfermedad de Catalina, si bien no la causaba dolores ni la obligaba a guardar cama, la iba consumiéndole de tal manera, que ya no era la sombra de sí misma. Su padre había llamado al médico más famoso de todo el reino, que estaba al servicio de la familia real hacía más de treinta años; le había colmado de oro para interesarle más vivamente en la salud de su hija; pero, según Tomás de Galar, el conde quedaría arruinado, y la salud de doña Catalina nada adelantaría, por que...

—¿Por qué? —le preguntó Felipe, procurando ocultar su profunda conmoción.— ¿Por qué? Maese, ¿crees mortal la enfermedad?

Y el mariscal aguardaba la respues-

ta del mayordomo con la misma ansiedad que si fuese un oráculo.

—Lo que es mortal, no señor—decía maese Tomás de Galar—; yo no me figuro que muera tan pronto; pero... vamos... no estoy bien con que los cristianos se pongan en manos de esos perros judíos que desconocen a nuestro Señor Jesucristo; y, sobre todo, no estoy conforme con que se les colme de oro con tanta largueza, cuando nosotros no vemos un dinero por un ojo de la cara.

—Pero bien, maese: ¿conocéis algún fiel cristiano que sepa tanto en medicina como Jehú? Ese es el caso.

—Ni en medicina ni en nada; por que esos perros parece que, a fuer de hijos de Satanás, tienen hecho pacto con su padre... y eso que hay cristianos, por ejemplo, don Alfonso de Castilla... que saben más que el mismo demonio... Y ahí está la penitente, que cura por milagro... y otros muchos hay que tienen oraciones muy buenas para toda clase de enfermedades.

Al oír estas palabras ocurriósele una idea al mariscal.

—¡Ah! —le dijo—. Señor maese-hospital, vos me hacéis recordar una oración muy buena que me enseñó cierta

religiosa muerta en olor de santidad...

—¡Hola! ¿De una monja?

—Abadesa, maese Tomás, abadesa, y de las Huelgas de Burgos nada mejos, que, profundamente agradecida a cierto regalo que yo había hecho al monasterio, me pagó superabundantemente enseñándome esa oración...

—¡Hola! ¡Si bien decía yo que los cristianos no necesitan recurrir a los físicos judíos...!

—Pero esta oración no sirve para toda clase de enfermedades, sino para aquellas que provienen de una pasión de ánimo...

—¿De veras? Pues eso... precisamente eso es lo que tiene doña Catalina. Pasión de ánimo... Yo no me acordaba; pero eso... Vamos, dadme la oración... y a la enferma con ella.

—La oración no la traigo conmigo; pero la tendréis dentro de pocos momentos... y de seguro, si con todo secreto la ponéis en manos de doña Catalina para que la recite todas las mañanas en ayunas, al cabo de pocos días la veréis tan hermosa, tan fresca y sana como antes.

El caballero partiése al punto a escribir lo mejor que pudo un aviso a

Catalina participándole su llegada a Estella y sus deseos de presentarse al conde, para probarle cuán inocente estaba del engaño de los castillos y cuán dispuesto a cumplir todas sus palabras.

A este billete, que, en forma de oración, entregó a maese Tomás de Galar, le contestó Catalina que aquella misma tarde podía presentarse en su palacio, pues ella, como hija obediente, había puesto la carta en manos del Conde, y con su aprobación le mandaba a llamar.

Del palacio del conde se dirigió Felipe al de la reina en busca de Jehú.

Ocupaba el médico una parte de los sótanos del alcaide; en las primeras habitaciones solía recibir a las gentes que le buscaban, en las interiores nadie había penetrado aún.

Allí tenía su laboratorio, allí guardaba sus tesoros. Mil veces se notaba la desaparición del anciano; por espacio de dos o tres días creíasele muerto; registrábase en vano aquellos sombríos aposentos, y al cabo de largas horas de encierro se le veía salir hostigado por el hambre, consumido el rostro, pálido como el oro que contaba y revolvió, y con los ojos recelosos, y

La fiesta de la Visita Domiciliaria

La nueva composición del señor Capllonch

Muy solemne fué la función que se celebró anteayer en la parroquia de Santa Cruz por los Rdos. Padres Teatinos y Coros de la Visita Domiciliaria.

En la Misa de Comunión general, se acercaron a la Mesa eucarística crecido número de flejes, y numeroso fué el concurso que asistió a la Misa mayor, en la que pronunció elocuente sermón el M. I. señor don Mateo Garau, Canónigo Peditenciar.

Por la noche tuvo lugar la conclusión del Triduo, que venía celebrándose, revisitando el acto gran solemnidad. Nuestro amadísimo Prelado, Ilmo. Dr. don Pedro J. Campins, asistió a la función, dando a los fieles la Bendición Papal concedida expresamente para esta fiesta.

El templo estaba profusamente adornado e iluminado, llamando gratamente la atención la nota simpática que ofrecían las capilinas de la Visita Domiciliaria artísticamente colocadas, en medio de luces y de flores, sobre la reja del presbiterio. Durante dicho Triduo se ha cantado la nueva composición del reputado músico don Miguel Capllonch, de que ya se ha hablado en otros números de este periódico. Es conocida ya la agradable impresión que ha causado en todos los que la han oído.

Después de un coro de voces infantiles a dos partes y sin acompañamiento en que suplican al Señor nos ilumine con los ejemplos de la Sagrada Familia (todo el texto es tomado del oficio litúrgico), súplica de formas suaves y devotas, un coro popular dignamente mejestoso canta "Bienaventurados los que habitan en tu casa. ¡Oh, Señor, por eternidades de siglos os alabarán... El concepto de bienaventuranza se expresa con una ascesión de las voces dentro de acordes perfectos y consonantes y se acentúa en las palabras "Oh, Señor!, con acentos de dulce admiración; continúa el coro expresando "las alabanzas eternas de que es digno el Señor y que les tributan los bienaventurados con un crescendo y fuerte afirmativo y ferviente. Sigue luego la tercera parte del canto a tres voces solas, que hacen una súplica, tratada siempre en estilo severo y religioso. Finalmente un coro a tres voces mixtas con acompañamiento, desarrolla un pequeño tema fugado en que narra la petición insistente que ha dirigido al Señor: "Vivir con Jesús, María y José y alabarlos eternamente. En esta frase parece que el autor ha querido verter todo su espíritu de cristiano y de artista y ha expresado con frases musicales verdaderamente inspiradas y celestiales la dicha y felicidad del que alcance vivir con la Sagrada Familia. Felicitamos al autor y deseamos que su exquisito arte, realizado por la inspiración cristiana y por el fervor de su espíritu, siga pontificando al servicio de la Iglesia.

La ejecución, que ha estado a cargo de la Capilla del Colegio de PP. Teatinos, ha sido esmerada e inteligente. En la parte del Coro y en otros cantos ha tomado parte un numeroso grupo de Celadoras y Asociadas de la Visita Domiciliaria.

AYUNTAMIENTO

Señal de ayer

Ayer, a las 12:15, se reunió en sesión ordinaria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde, señor Conde de Olocau, y asisten los concejales señores Llompart, Susu, Pou y Reus, Carbonell, Barrera, Llabrés, Biblioni, Trián, Pou y Moreau, Giménez, Mir, Tous, Fons, Villalonga y Olivar, Bestard, Cirer, Planas, Obrador, Crespo, Oliver y Roca, Alorda y Valentí.

Acta.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varias cuentas por servicios municipales.

Y se entra en la Orden del día

Se procede al sorteo de vocales asociados para designar a los que han de formar parte de la Junta municipal durante el corriente año.

Se entra el Ayuntamiento de los acuerdos tomados en la reunión celebrada el viernes último para tratar el asunto referente al ofrecimiento de un solar para construir la proyectada Casa de Correos.

También se entra de un oficio el "Fomento del Civismo", acerca de la reglamentación de la venta de pescado.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda referente a las tarifas del concierto del arbitrio sobre espectáculos públicos.

Léese un dictamen de la Comisión de Obras y Empeñados proponiendo derribar ciertas obras efectuadas en una casa del caserío de Hostalets por no haber solicitado previamente la correspondiente autorización.

Los señores Susu y Trián presentan una enmienda proponiendo que, por razones que exponen, vuelva el dictamen a la Comisión. El señor Villalonga y Olivar se opone. Pasada a votación la proposición, se acuerda, por 13 votos con-

tra 10, que el dictamen no vuelva a la Comisión.

El señor Susu y el señor Trián combaten el dictamen, que defienden los señores Villalonga y Olivar y Fons.

Queda aprobado el dictamen por 13 votos contra 10.

El señor Obrador pide que se derriben todas las obras fraudulentas realizadas en Palma.

El señor Tous reclama nuevamente la pronta terminación del plano de reforma interior.

Se conceden diez permisos para obras particulares.

Se aprueba un dictamen referente al requisito de tener que llamar la atención sobre los permisos relativos a obras en fincas no alienadas.

Se acuerda que se ochen días sobre la mesa el proyecto de presupuesto para la prolongación de la acera de Hostalets a El Vivero.

Se acuerda la construcción de cuatro carros para el servicio de limpieza pública.

Se aprueba un dictamen proponiendo que se apruebe el expediente de expropiación de una parcela de la calle de San Pedro Nolasco.

Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

Léese un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo dar por subasta el servicio de riego durante el año actual. Queda aprobado.

Se acuerda que, sobre la mesa un dictamen sobre el pago de perjuicios por la rotura de la acequia de la Fuente de la Villa.

Y como ha dado la hora reglamentaria y ya ha terminado el despacho ordinario, a las 2:15 se levanta la sesión.

Los Exploradores mallorquines

La matiné de hoy

Como ya dijimos, esta tarde, a las seis y media, se celebrará en el Teatro Principal una matiné a beneficio de los Exploradores mallorquines.

He aquí el programa del acto: Los Exploradores pondrán en escena la zarzuela del Maestro Busca y Sagastizabal "Morirse a tiempo, y la dolorosa de Campomar "Guerra a la guerra", y los jóvenes de la Cátedra de Declamación del Círculo de Obreros Católicos la clásica pieza mallorquina de Singla "Els estudiants del dia". El Orfeón de la Protectora, entre otras piezas, cantará un trozo de "Marina, de Mendelssohn, y la orquesta dirigida por don Pablo Coll ejecutará el preludio de "El Anillo de Hierro".

Las localidades se venden en la taquilla.

No habrá bandeja en el teatro.

Los conservadores

Nota oficiosa

La Comisión Ejecutiva del partido liberal conservador de Mallorca se reunió anoche con asistencia de los señores Guasp, Canals, Alcover (don Juan), Alcover (don José), Estades y Rosselló, y después de ocuparse de varios asuntos de régimen interior del partido, aprobó por unanimidad la siguiente nota oficiosa, suplicándonos su publicación:

"La prensa local de esta ciudad insertó la carta de nuestro jefe señor Msura en la que entre otras cosas manifiesta que la Junta Directiva del partido liberal conservador de Mallorca tiene inequívocas y categóricas, la representación auténtica del partido y la autoridad legítima para dirigirle."

"En el mismo número que la carta expresada, publican los aludidos diarios locales dos cartas del vocal de esta Comisión Ejecutiva don José Socías, dirigidas en 7 y 16 del mes actual al Presidente de la propia Comisión D. Manuel Guasp y unas manifestaciones del mismo señor Socías, pretendiendo demostrar que en las divergencias ocurridas no hay cuestión política y sólo una gravísima cuestión personal por agravios inferidos y todavía no reparados por quienes eran llamados a fallarlos."

"La Comisión Ejecutiva entiende que no puede permanecer inactiva ante los cargos infundados y las afirmaciones, bien distintas de la realidad, que de las aludidas cartas y manifestaciones resultan; y deseosa de que con perfecto conocimiento de los antecedentes necesarios pueda formarse el juicio, se ve en el caso de consignar los siguientes hechos que no requieren comentario alguno."

"La Asamblea del partido en Mallorca, en su reunión del día 14 de Mayo de 1913, acordó que la Comisión Ejecutiva se compusiera de tres vocales, nombrando para formarla a los señores don José Socías, don Juan Massanet y don Miguel Rosselló, cuyos poderes debían terminar en 30 de Junio de 1914 y fueron luego prorrogados interinamente."

"Acordó también que la Junta Directiva del partido, como delegada de la Asamblea, mientras ésta no se reúna y antes del 30 de Junio de cada año, empezando en 1914, nombrase la Comisión Ejecutiva para el período siguiente, con el mismo o diferente número de vocales, pudiendo elegir indefinidamente a los salientes; y finalmente acordó que la propia Junta Directiva, también como delegada de la Asamblea, pudiese cubrir las vacantes que en ella ocurran o faltasen, y aumentar el número de sus vocales haciendo los nombramientos consiguientes."

"Poco tiempo duró la marcha armónica de la nueva Comisión y pronto llegó a ser pública la discrepancia entre sus vocales, no obstante la cual por acuerdo unánime de la Junta Directiva de la que formaban parte los tres miembros de dicha Comisión Ejecutiva, fué designado don José Socías para el cargo de diputado a Cortes por esta circunscripción."

"Para restablecer la concordia, intervinieron en el asunto los señores Guasp, Canals y Alcover (don Juan), y ya entonces excusó el señor Socías, por medio de carta, su asistencia a una de las reuniones convocadas para solucionar el conflicto, pretendiendo que se reparase una cuestión de decoro propio y pidiendo que se desautorizase y amonestase a la Juventud en cuanto ésta, según él, molestó fuera de toda justicia, disciplina y conveniencia, y con notoria incompetencia también, la autoridad y la lealtad de los aludidos y deseando que se aplaudiesen y celebrasen los acuerdos de que la en cuanto reiteraban la ferviente adhesión a D. Antonio Maura."

"Después de largas y penosas gestiones consiguieron los señores Guasp, Canals y Alcover el restablecimiento de la armonía en la Comisión Ejecutiva, desistiendo de desautorizaciones y amonestaciones a la Juventud por parte del Sr. Socías, teniendo los nombrados mediadores la satisfacción de ver promediada por dicho Sr. Socías su convicción de que no tenían fundamento las suposiciones que habían llegado a su noticia respecto a la intervención de D. Miguel Rosselló en actos de la Juventud, que estimaba molestos e injustos."

"Tampoco fué duradera la reconciliación, y surgieron otra vez dificultades en la marcha de la Comisión Ejecutiva, que la paralizaron por completo, dejándola de hecho al partido sin gobierno, con todas las lamentables derivaciones consiguientes."

"El propio Sr. Socías significó por carta a D. Manuel Guasp que aquella abstención directiva era causa de deplorados estragos en todos los organismos donde teníamos mayoría o representación, añadiendo que como la persistencia agravase su responsabilidad, le rogaba que con los señores Canals y Alcover reuniese al Directorio para solucionar un estado inagotable."

"La nueva intervención solicitada no se hizo esperar y, extremado el convencimiento de que era prácticamente imposible que la Comisión Ejecutiva continuase tal como estaba constituida, pensaron los señores Guasp, Canals y Alcover que lo más indicado era volver a la Comisión Ejecutiva anterior al acuerdo de la Asamblea que redujo su número; y como el señor Socías indicó también al señor Guasp como prudente esta solución, se consideró por aquellos aludidos el camino. Pero al reunirse dichos señores Guasp, Canals y Alcover con los señores Socías, Massanet y Rosselló, presentando aquella fórmula, ya no mereció la conformidad del señor Socías, y no hubo medio de llegar a un acuerdo."

"Sin acuerdo pues, se convocó la Junta Directiva para el nombramiento de la nueva Comisión Ejecutiva, reuniéndose día 10 de Noviembre del pasado año 1914. Esta sesión de la Junta Directiva es de importancia capital para formar juicio del asunto. En ella se dió lectura de una carta de don Juan Massanet excurando su asistencia y fijando los tres puntos principales que en su sentir debían tratarse y resolverse: 1.º aprobación o desautorización de una manera expícita, de la conducta política que él había sostenido hasta aquella fecha; 2.º para el caso de que aquella se aprobase, convenir la política a seguir que, en beneficio del partido, entendía que había de ser de perfecta cordialidad con el Gobierno; y 3.º que, convenido así, y ya que en mala hora había vuelto a hablarse de procedencias, sólo podía ser de su agrado el Comité en que hubiese ponderación y equilibrio."

"Sobre esta carta giró la discusión y se adoptaron los siguientes acuerdos: 1.º Que reconociendo el buen deseo y constante entusiasmo y adhesión al partido que habían demostrado individual y colectivamente los señores Socías, Massanet y Rosselló en su gestión durante el tiempo que han constituido la Comisión Ejecutiva, aconsejaba sin embargo la experiencia, ser conveniente la ampliación del número de vocales de la misma."

"2.º Que la norma invariable del partido en Mallorca ha de continuar caracterizada por la constante adhesión a las doctrinas de su jefe indiscutible don Antonio Maura, y en el acatamiento a sus instrucciones y dirección, procurando interpretar sus aspiraciones políticas, en falta de manifestaciones explícitas y concretas, para secundarlas sin vacilación. En cuanto este programa no se opusiera a ello, el partido acuerda mantener buenas y efectivas relaciones con el actual Gobierno."

"3.º Que la Comisión Ejecutiva quedaba constituida desde luego por los mismos señores Socías, Massanet y Rosselló, con más los señores Alcover (don Juan), Alcover (don José), Barceló, Canals y Guasp, quienes quedaban autorizados para aumentar el número de vocales de la propia Comisión Ejecutiva y nombrar las personas para los nuevos cargos."

"4.º Que formase desde luego parte de la Junta Directiva, como vocal de la misma don Jerónimo Estades, Diputado a Cortes."

"Reunidos sin demora en 13 del mismo mes de Noviembre, la Comisión Ejecutiva nuevamente nombrada con asistencia de los señores Guasp, Canals, Alcover (don Juan), Socías, Massanet, Rosselló y Barceló y planteado el tema relativo al aumento del número de sus vocales y procedencia política de los que debían nombrarse de nuevo, consiguientemente el señor Massanet con lo que en su citada carta había manifestado, sostuvo que en definitiva la Comisión debía estar formada por vocales de antigua procedencia conservadora y de procedencia maurista, en igual número. Esta proposición fue vivamente combatida con apoyo de los antecedentes, de las fechas respectivas y de la situación del señor Maura en los actuales momentos ya que toda merma en el número relativo de los de su procedencia debería interpretarse como un desvío cuando más necesario era demostrar la adhesión; y en contra de lo indicado por el señor Massanet se propuso el aumento de dos vocales, uno de antigua procedencia conservadora y otro de procedencia maurista, lo cual no fué aceptado por los señores Socías, Massanet y Barceló. Así las cosas, indicó el señor Guasp, que aun no estimándolo lógico, deseoso de llegar a un acuerdo unánime, estaba dispuesto, como extremo de concesiones, a que se aumentasen tres vocales, dos de antigua procedencia conservadora y uno de procedencia maurista, lo que no aceptaron tampoco los señores Socías, Massanet y Barceló, proponiendo el señor Socías que el aumento fuese de cuatro, tres antiguos conservadores y uno de procedencia maurista. Rechazado esto rotundamente, propuso el señor Socías elevar la discordancia a la resolución del señor Maura o a la de la Asamblea, sobre cuya indicación tampoco estuvo conforme la mayoría de los presentes formada por los señores Guasp, Canals, Alcover y Rosselló, quienes sostuvieron que no procedía llevar a la Asamblea un asunto respecto del cual había delegado sus facultades a favor de la Junta Directiva, y menos al señor Maura, quien no debía ser llamado a resolver cuestiones para las cuales tienen atribuciones organismos políticos locales, y por otra parte debía var en extrañeza que se le invitase a fallar respecto a la disminución proporcional propuesta del número de los amigos de su procedencia en el organismo directivo de Mallorca."

"Con esta discordancia, y no otra, se terminó la reunión y éste es el punto único, de suyo esencialmente político, en que no hubo unánime acuerdo, no considerándose prudente en aquel momento resolver por mayoría. Ni en aquella reunión se alegaron agravios ni cuestiones personales que previamente hubiesen de ventilarse."

"Quedó por lo mismo sin constituirse definitivamente la Comisión Ejecutiva y pasó algún tiempo, que hubo de transcurrir, principalmente por ausencias de vocales, se convocó a los ocho nombrados por la Junta Directiva para nueva reunión que tuvo lugar día 7 de este mes, al objeto de llegar a la constitución definitiva referida. Acudieron todos a la convocatoria menos los señores Socías y Massanet, quienes pretendieron justificar su asistencia con sendas cartas de fecha del mismo día 7 de Enero corriente. La de don José Socías, bien que sin una de los apartados que figuran en el original por el señor Guasp recibido, es una de las dos que dicho señor Socías ha publicado ahora en la prensa, sin concordancia con anterior parecer de que esta clase de documentos eran del destinatario. La otra es de don Juan Massanet, y en ella dice que no podía asistir en vista de no haberse puesto correctivo a las ofensas repetidas después de la última reunión y extremadas en particular respecto de algunos amigos."

"Como en la reunión había número suficiente, se acordó la constitución definitiva de la Comisión Ejecutiva; y toda vez que no había podido llegarse en la reunión anterior a un acuerdo unánime, se resolvió que, como antes de reunirse la Asamblea, fuesen diez los vocales de dicha Comisión, nombrados, para los dos puestos que se aumentaban, los señores don Jerónimo Estades y don Francisco Socías. Respecto a las cartas de los señores don José Socías y don Juan Massanet, se acordó contestarles en el sentido de que la Comisión entendía que los motivos alegados no impedían su asistencia a las reuniones de la misma, estimando por el contrario que era indicada su presencia para discutir y resolver en su caso sobre los particulares a que se referían, en franco diálogo verbal, más propio que la comunicación escrita entre personas que forman parte de una misma corporación política."

"Así se hizo replicado don José Socías con la carta del día 16 también publicada, y el señor Mas-

sanet con otra de igual fecha diciéndole en síntesis que venía considerando por demás su asistencia al Comité porque continuaban sin reparar los agravios inferidos a todos los amigos y porque a forma como se pretendía constituir el referido organismo, aunque son las personas dignísimas, dista mucho de ser la que él propuso, de la que por lo visto se había prescindido, pareciendo por todo que se quería que subsistieran aquéllos y que había sido desechada esta última."

De la precedente relación de hechos se desprende con toda claridad que la divergencia ocurrida, la que el señor Socías quería someter a la Asamblea o a don Antonio Maura, fué esencialmente política y no personal, limitándose a la ponderación de procedencias para constituir definitivamente la Comisión Ejecutiva; y ello es tan evidente que se refleja en la última carta del señor Massanet y se patentiza en las manifestaciones del señor Gobernador de la provincia hechas a la prensa con posterioridad a la carta del señor Maura, puesto que consigna en ellas su concepto de que dicha carta implica una desautorización del criterio de numerosos y respetables elementos del partido conservador acerca de la ponderación de procedencias en la Comisión Ejecutiva."

"La cuestión personal que se alega ahora como de resolución previa, no podía existir cuando tuvo lugar la reunión del 13 de Noviembre, pues asistieron a ella los señores Socías y Massanet, sin plantearla, y porque si hubiese habido acuerdo en la ponderación de procedencias, hubiera quedado en el acto, constituida definitivamente la Comisión Ejecutiva, con el voto y aprobación de dichos señores."

"Así, pues, la aludida cuestión personal sólo después de ocurrida la discrepancia política pudo surgir, y por lo mismo, ni podía obstruir la constitución definitiva de dicha Comisión, ni había siquiera medio de tratarla, sin que ésta estuviese constituida para poder precisarla y discutirla ante la misma Comisión, única autoridad política competente para resolverla, después de las explicaciones oportunas, con las naturales abstenciones, que hubieran sido seguramente espontáneas, de los que pudiesen tener interés directo en el asunto cuando llegase el momento de la resolución, siendo muy indicado que, según dice la carta a los señores Socías y Massanet, aquella discusión tuviese lugar en franco diálogo verbal más propio que la comunicación escrita entre personas que forman parte del mismo organismo político."

"Los señores Socías y Massanet no lo han entendido así, y, respetando su criterio, la Comisión Ejecutiva, declina toda responsabilidad en las consecuencias que de ello derivan."

Una carta

El Gobernador civil, Sr. Martínez de Campos, recibió ayer la siguiente carta del Ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema:

"Mi querido amigo: Tengo el gusto de participarle que el Ministro plenipotenciario de España en Bruselas, por conducto de la Embajada en Berlín, me participa que Jaime Biblioni, por quien V. S. interesa, vive con su mujer siempre en Parang y tiene abierto su almacén."

Dicho individuo es natural de Puigpuñent.

Notas de sociedad

De viaje

Ayer salieron para Barcelona, a las seis y media de la tarde, en el "Miramar", don Bartolomé Obrador Mut, don Bartolomé Oliver y don José Heredia Delgado.

También embarcó el inspector de primera enseñanza de Tarragona don Juan Capó y Vills de Padrinas.

Para igual punto embarcó don Jorge Dezcailar y Montis.

Hoy han llegado de Barcelona, a las siete de la mañana, en el vapor "Bellver", don Enrique Fernández García, don Juan Carrío Lull, y don Gabriel Pastor Gomila.

Fallecimientos

Anoche pasó a mejor vida, después de rápida enfermedad, el práctico de este puerto don Francisco de Asís Rosselló y Bastard.

El finado era persona que, por su atractivo carácter, conquistábase las simpatías de cuantos le trataban. Estaba muy relacionado, y su muerte habrá sido especialmente sentida entre la gente de mar y del comercio.

Era el señor Rosselló capitán de la Marina Mercante y alférez de fragata graduado. Mandó, durante bastante tiempo, el vapor "Lullio."

Reciba su afligida familia, y en especial su distinguida señora y sus hijos don Gabriel, oficial de los vapores de la Compañía Transatlántica, doña Fauy, doña Carmen, doña Margarita, don Jaime y don Francisco, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

—Ayer falleció la señora doña Apolonia Elvira Boscanas Estades de O'Neill.

Reciba su familia, y en particular su señor esposo, don Juan O'Neill, nuestro pésame.

Enfermos

Habiéndose agravado en la do-

lencia que le aqueja, ha sido visitado el noble señor don Tomás Fortuny.

—Se encuentra en ferma de cuidado la distinguida señora doña Matilde Tacón, Vda. de D. Zcaillar.

Los deseamos pronto alivio.

En el Colegio MÉDICO-FARMACÉUTICO

Sesión inaugural

Anteayer, en el Colegio Médico-Farmacéutico, se celebró la sesión inaugural.

Presidió el acto el vicepresidente del Colegio, don Gabriel Oliver, quien tenía a ambos lados al exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela y a los métricos don Bernardo Riera y don José Sureda Massanet. Asistió numerosa concurrencia.

Abierto el acto, el secretario general don José Aguiló, de Son Servera, dió lectura a la Memoria de Cosembre.

Después el médico don José Sampol Vidal dió lectura al discurso de reglamento.

Versó sobre el tema: "Fundamento de la Eutocia", desarrollándolo con gran competencia y amenidad.

El trabajo del Sr. Sampol fué muy aplaudido.

Los Sres. Sureda Massanet y Valenzuela agradecieron los nombramientos hechos a su favor para formar parte de la Junta del Colegio.

La Junta directiva del Colegio Médico-Farmacéutico ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente: don José Sureda Massanet; Vice-presidentes: primero, don Gabriel Oliver; segundo, don Juan Valenzuela; y tercero, don Juan Valenzuela; Contador-Tesorerero, don José Fuster; Bibliotecario, don José Ceró; Secretario general, don José Aguiló; y Secretarios de actos, don Vicente Planas y don Raimundo Piña.

Al Beato Ramón Lull

En San Francisco

En la Iglesia de San Francisco tuvo lugar ayer la solemne fiesta con que la Causa Pia Lulliana celebra anualmente la conversión del Beato Ramón Lull.

Ofició, en la Misa mayor, el Muy I. Sr. don Miguel Costa, Canónigo, asistido de don Antonio Sancho, canónigo, de Subdiácono, el Sr. D. José Espases y de Pbro. asistente el Reverendo P. Miguel Vidal, franciscano.

Ocupó el púlpito el Rdo. don Antonio Truyols, Profesor del Seminario, hablando, con elocuencia, de la conversión del Beato Ramón Lull.

La Schola Cantorum de San Francisco cantó, con ajuste, la Misa gregoriana Alma Pater.

Asistieron a la función, en representación de la Causa Pia Lulliana, los señores Marqués del Palmer y don Joaquín Gual de Torrella.

También asistieron los colegiales de la Sapientia y una representación de la "Societat Arqueològica Lulliana."

Durante el ofertorio el Provincial de los Franciscanos, Muy Rdo. Padre Bartolomé Salvá, leyó hermosos Pastores de nuestro amado Prelato el Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Pedro Juan Campins y Barceló.

En la Sapientia

Ayer por la tarde, a las cuatro, se celebró en el Colegio de la Sapientia el anunciado acto literario musical, con motivo de ser la festividad de la conversión del Beato Ramón Lull.

Ocupó la presidencia el Rector de la Sapientia, señor Espases, tomando asiento a ambos lados de él el Catedrático del Instituto don Gabriel Llabrés; el Párroco de San Miguel, Rdo. D. Pablo Mir; don Bartolomé Ferrá; el Rdo. D. Jaime Borrás, Profesor del Seminario; don Manuel de Leta; y el Rdo. D. Sebastián Cerdá, Beneficido.

Asistió al acto selecta concurrencia. Figuraban entre ella los M. I. señores D. Mateo Garau, Penitenciario; D. Nadal Garau, Doctoral; y D. Miguel Costa, Canónigo; una comisión del Claustro de Profesores del Seminario, formada de los Rdos. señores Mora y Frau; otra comisión de esta Residencia de la Compañía de Jesús, compuesta de los Rdos. PP. Vives y Acover; el Provincial de los Franciscanos, Muy Rdo. P. Salvá, acompañado del Rdo. P. Vidal; una comisión de PP. Agustinos, formada de los Rdos. PP. Menéndez y Zufre; otra comisión de PP. de San Vicente de Paúl, compuesta de los Rdos. PP. Perelló y Payeras; y el señor don Estanislao de K. Aguiló, en representación de la "Societat Arqueològica Lulliana."

El Rector de la Sapientia, señor Espases, dió lectura una carta con-

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio Emilia.

Permanecerá en Palma los días 27 y 28 del actual Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Coma)

El noble señor don Tomás Fortuny.

—Se encuentra en ferma de cuidado la distinguida señora doña Matilde Tacón, Vda. de D. Zcaillar.

Los deseamos pronto alivio.

En el Colegio MÉDICO-FARMACÉUTICO

Sesión inaugural

Anteayer, en el Colegio Médico-Farmacéutico, se celebró la sesión inaugural.

Presidió el acto el vicepresidente del Colegio, don Gabriel Oliver, quien tenía a ambos lados al exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela y a los métricos don Bernardo Riera y don José Sureda Massanet. Asistió numerosa concurrencia.

Abierto el acto, el secretario general don José Aguiló, de Son Servera, dió lectura a la Memoria de Cosembre.

Después el médico don José Sampol Vidal dió lectura al discurso de reglamento.

Versó sobre el tema: "Fundamento de la Eutocia", desarrollándolo con gran competencia y amenidad.

El trabajo del Sr. Sampol fué muy aplaudido.

Los Sres. Sureda Massanet y Valenzuela agradecieron los nombramientos hechos a su favor para formar parte de la Junta del Colegio.

La Junta directiva del Colegio Médico-Farmacéutico ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente: don José Sureda Massanet; Vice-presidentes: primero, don Gabriel Oliver; segundo, don Juan Valenzuela; y tercero, don Juan Valenzuela; Contador-Tesorerero, don José Fuster; Bibliotecario, don José Ceró; Secretario general, don José Aguiló; y Secretarios de actos, don Vicente Planas y don Raimundo Piña.

Al Beato Ramón Lull

En San Francisco

En la Iglesia de San Francisco tuvo lugar ayer la solemne fiesta con que la Causa Pia Lulliana celebra anualmente la conversión del Beato Ramón Lull.

Ofició, en la Misa mayor, el Muy I. Sr. don Miguel Costa, Canónigo, asistido de don Antonio Sancho, canónigo, de Subdiácono, el Sr. D. José Espases y de Pbro. asistente el Reverendo P. Miguel Vidal, franciscano.

Ocupó el púlpito el Rdo. don Antonio Truyols, Profesor del Seminario, hablando, con elocuencia, de la conversión del Beato Ramón Lull.

La Schola Cantorum de San Francisco cantó, con ajuste, la Misa gregoriana Alma Pater.

Asistieron a la función, en representación de la Causa Pia Lulliana, los señores Marqués del Palmer y don Joaquín Gual de Torrella.

También asistieron los colegiales de la Sapientia y una representación de la "Societat Arqueològica Lulliana."

Durante el ofertorio el Provincial de los Franciscanos, Muy Rdo. Padre Bartolomé Salvá, leyó hermosos Pastores de nuestro amado Prelato el Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Pedro Juan Campins y Barceló.

Sueltos y noticias

El almendró

Leeamos en el último número de "El Felanigense,": "Los comerciantes de esta plaza resaudaron hace pocos días sus negocios de alimentación, pero regulándolos a nuevas tarifas que suponen una significativa depreciación de aquel producto, motivada por las dificultades que a la exportación ha creado el conflicto europeo, La cotización corriente hoy es de 42.37 kilos."

Denunció

La guardia civil del puesto de Esporlas ha denunciado a un sujeto por carta fraudulenta de un olivo.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLOCA

## La guerra europea.—Detalles del combate del Mar del Norte.—Por qué se ha ordenado la retirada del monumento de Ferrer en Bruselas.—La insurrección en Colonia del Cabo.—De la estancia del Ministro de la Guerra francés en Inglaterra.—Italia y la neutralidad.—Bombas sobre Dunquerque.—Distintos comunicados.—Bombas sobre la Casa Krupp?

### DESDE MADRID

Madrid, 25 (16'00)  
Detalles del combate naval en el mar del Norte

Londres.—La flota inglesa que obligó a combatir a la alemana, en el mar del Norte, iba al mando del almirante Beatty.

Formaban dicha flota los buques "Lyons", "Tiger", "Princess Royal", "New Zealand", e "Indomitable". Los buques alemanes eran el "Denfflinger", el "Seydlitz", el "Moltke", y el "Blücher".

El combate, que fué muy violento comenzó a las 9.30 de la mañana, y el "Blücher", se hundió a la una de la tarde.

Otros dos buques acorazados fueron averiados, pero lograron alcanzar la zona de minas submarinas, donde fué imposible su persecución.

Ciento veintitrés supervivientes del "Blücher", fueron recogidos por el torpedero n.º 885.

El Gobierno inglés felicitó al Almirante Sr. Beatty.

#### Cañones

Londres.—Noticias de Francker (Holanda) hablan del fuerte cañoneo que se oyó ayer en el mar, especialmente entre las diez y las once de la mañana.

Se supone que se relacionan estas noticias con el combate naval referido.

El monumento a Ferrer en Bruselas.—Lo que motivó la orden de la autoridad militar alemana

Londres.—Dicen de Bruselas que la orden de la autoridad militar alemana para que fuera retirado el monumento a Ferrer Guardia, fué motivada por haber aparecido ayer mañana, dicho monumento, cubierto de inmundicia, temiéndose desórdenes, con tal motivo.

Comunicado oficial alemán.—Noticias del combate naval

Nordelisch.—(Radiograma). Transmitten de Berlín el siguiente comunicado oficial:

"La escuadra alemana, compuesta de 3 acorazados, 4 pequeños cruceros y 2 escuadrillas de torpederos, combatió ayer por la mañana con una escuadra inglesa compuesta de 5 acorazados, varios cruceros y 26 destroyers.

El enemigo se batió en retirada. El combate duró tres horas, a 70 millas al noroeste de Heligoland.

Excepto el acorazado "Blücher", las demás unidades alemanas regresaron incólumes al punto de partida.

Según el parte de los ingleses, el "Blücher", fué echado a pique.

Comunicado oficial austriaco Viena.—Se ha facilitado a la prensa, el siguiente parte oficial:

"En el frente de batalla de Galitzia y la Polonia rusa, no ha ocurrido nada nuevo.

En algunos puntos se ha jugado la artillería y han habido escaramuzas.

La intensidad del fuego de la artillería austriaca la ha obligado nuevamente a los rusos a abandonar algunas trincheras situadas al sur de Tarnow.

Tampoco en los Cárpatos ha habido cambios notables.

Las fuerzas austriacas han logrado desalojar a las rusas de varias avanzadas que ocupaban de un desfiladero del sur de dichos montes.

En Bukovina reina tranquilidad. Declaraciones del ex-ministro señor Pérez Caballero, sobe la guerra

Alicante.—Un periódico local publica unas declaraciones del ex-ministro señor Pérez Caballero, el cual cree que después de las grandes operaciones de la primavera podrá producirse el resultado de la guerra europea.

Se muestra el señor Pérez Caballero partidario de mantener la neutralidad de España, en actitud vigilante y armada, ante posibles contingencias.

añade que debemos imitar la conducta de otros países, especialmente Italia.

Agregó que si causas imprevistas nos lanzaran a la guerra, nuestra ayuda a los aliados debe basarse en compensaciones inmediatas.

"Opino—dice—que los conservadores deben continuar en el poder hasta terminar su labor." Se muestra contrario al Gobierno nacional, que, según él, fracasará, y niega, por fin, que fuese suyo el artículo "Neutralidad que mata".

Madrid, 25 (1'00)  
Parte oficial francés de la tarde París.—Se ha facilitado a la prensa el parte oficial de las tres de la tarde.

Dice así:

"Progresamos en Saint George.

Frente al Aisne rechazamos un contraataque alemán, manteniendo las nuevas posiciones.

En la Champaña los franceses han destruido varias obras de defensa de los alemanes.

En el bosque La Grutière nuestra artillería hizo callar a la fusilería alemana.

La artillería francesa ha destruido los puentes alemanes cerca de Saint Mihiel.

En Bernell los franceses han sorprendido a un destacamento de bávaros, aprisionando a varios.

Más detalles del combate naval Londres.—Las últimas noticias del combate del mar del Norte dicen que resultaron heridos doce tripulantes del buque almirante inglés "Lyons".

La situación de las avanzadas rusas.—Parte del Estado Mayor San Petersburgo.—Las avanzadas rusas se encuentran a cuatro kilómetros del Derna.

De la infantería y la caballería austriacas sólo les separan dos millas, estimándose que es inminente el combate.

Un comunicado del Estado Mayor ruso dice que los combates en el ala izquierda del Vístula, no tienen importancia.

En la Galitzia se ha contenido la ofensiva austriaca sin pérdidas.

En Bukovina los rusos han sido perseguidos por la artillería austriaca.

#### De esta mañana

Madrid, 26 (5'30)

Parte oficial francés de la tarde París.—Se ha facilitado el parte oficial de las tres de la tarde, a los periodistas.

Dice que no hay nada que señalar en todo el frente.

Comunicado oficial ruso Carnavón.—(Radiograma).—El comunicado oficial de los rusos dice que rechazaron los ataques de los austriacos en Kadisha.

En Bukovina siguen los duels de artillería.

La neutralidad de Italia.—Sólo quieren la guerra los socialistas, reformistas y radicales

Carnavón.—Carecen de fundamento todos los rumores acerca de que Italia piensa salir de la neutralidad, pues sólo quieren la guerra los socialistas, reformistas y radicales.

La opinión contraria a la guerra, aplaude la actitud del Gobierno.

El Ministro de la Guerra francés en Inglaterra

Poldhu.—Radiograma.—El Ministro de la Guerra francés, con sus ayudantes, ha pasado varios días en Inglaterra visitando al Rey Jorge y al Ministro de la Guerra inglés lord Kitchener.

Los movimientos de las tropas austro-húngaras y la prensa rumana

Carnavón.—Radiograma.—La prensa de Roma se ocupa en los movimientos de las tropas austro-húngaras y hace notar que el Estado Mayor de los húngaros es alemán y

afirma que el Conde de Tizze es el dueño de la situación de Austria.

Actividad de las flotas aéreas.—80 bombas sobre Dunquerque

Carnavón.—(Radiograma).—Se nota gran actividad en las flotas aéreas de ambos lados.

Los aviadores alemanes lanzaron ochenta bombas sobre Dunquerque.

Banquete de Essad Pachá.—Fraternidad entre Grecia y Albania

París.—(Radiograma recibido en la torre Eiffel).—Comunican de Durazzo, a las seis de la tarde, que anteayer Essad Pachá ofreció un banquete al Ministro de Justicia y varios oficiales de Grecia, haciéndose resaltar la fraternidad entre griegos y albaneses.

Entusiasmo en Inglaterra por la victoria naval.—Más detalles

Carnavón.—(Radiograma).—A las siete de la tarde se ha recibido un despacho diciendo que reina en Inglaterra gran entusiasmo por la victoria naval.

No es cierto que, según dijo un comunicado alemán, se hundieran un crucero y un acorazado británicos.

El crucero "Lyons", que enarbolaría la bandera de almirante y que se hallaba a la cabeza de la línea, sólo sufrió algunas bajas.

Bombardeo de los talleres de la casa Krupp.—400 alitos destruidos

Carnavón.—(Radiograma).—Un periódico de Amsterdam dice que en el ataque nocturno de los aviadores ingleses a los talleres de la casa Krupp, las bombas destruyeron un almacén que contenía cuatrocientos automóviles.

La rebelión en Colonia del Cabo Carnavón.—(Radiograma).—Noticias oficiales de Pretoria dicen que los rebeldes de los generales Kont y Maritz fueron rechazados con cien bajas.

Comunicado alemán de la noche Nordelisch.—(Radiograma).—El comunicado alemán de las once de la noche dice que en la región de Nieuport a Iprés ha habido combates de artillería.

Al suroeste de Berry au Bac los alemanes perdieron las trincheras.

Al norte del campamento de Chalons se ha entablado lucha de infantería, la que continúa.

En Argonne, al norte de Verdun y en Toul ha habido duels de artillería.

Han sido rechazados todos los ataques de los franceses contra Hartmanweilerhoff.

Han aumentado el número de prisioneros de cazadores alpinos franceses.

En la Prusia Oriental, en el frente de Lodzen, ha habido también lucha de artillería.

Al norte de Gumbirell han sido obligados, los rusos, a evacuar varias posiciones.

Al noroeste, han sido rechazados los rusos, con notables bajas.

En la Polonia Septentrional no ha variado la situación, así como tampoco al este de Pilitos.

#### De Portugal

Madrid, 25 (1'00)

De Lisboa.—Varias noticias Lisboa.—El Ministro de la Guerra ha elogiado grandemente al ejército, que garantizó el orden durante la salida de tropas para Angola.

Los unionistas han organizado manifestaciones contra el Gobierno. Han apedreado varios centros y algunas redacciones de periódicos.

La policía les disparó.

Al pasar la frontera han sido detenidos varios caracterizados monárquicos.

La oficialidad del ejército eleva protestas, con motivo del arresto de sus compañeros.

Los oficiales se muestran muy disgustados.

El Capitán Britó, que fué condenado, hace algún tiempo, por un tribunal militar, ha sido rehabilitado por estimarse que los hechos por que fué condenado son improbados.

Madrid, 26 (1'00)  
El general Castro en el Gobierno Lisboa.—El general Pimenta Castro ha asumido el cargo de la presidencia del Consejo y de la gerencia de todas las carteras.

Ha liberado a todos los oficiales que fueron detenidos, quienes volverán a ocupar sus puestos en el Ejército, habiendo entregado sus espadas a los solidarios en el último movimiento de rebeldía.

También ha restablecido la libertad de imprenta.

Madrid, 25 (1'00)  
El Alcalde de Roma en el Vaticano Roma.—El Alcalde de esta capital ha visitado a los heridos del terremoto en los Hospital de Santa Marta, en el Vaticano, admirándose de la caridad y atenciones que reciben.

Ha encargado se presenten sus respetos al Pontífice.

Manifestaciones de Dato Madrid, 24 (16'00)

A los periodistas El Sr. Dato, al recibirnos hoy a los periodistas, nos dijo que el Monarca llegó hoy a Sevilla, de donde se irá, con seguridad, esta tarde para el coto de Doñana.

El próximo miércoles se celebrará Consejo.

Hoy—ha seguido diciéndonos el Sr. Dato—leerá en el Congreso el Ministro de Hacienda, Sr. Bugallá, tres proyectos económicos aprobados en el Consejo celebrado ayer.

El Ministro de Marina, señor Miranda, leerá también uno relativo a la pensión a la viuda del Sr. Perál.

El presidente del Senado, Sr. Azcárraga se encuentra bastante mejorado, según nos ha dicho el Jefe del Gobierno.

El Presidente del Consejo ha terminado diciéndonos que el Cardenal Gulasola le ha visitado, como también los señores Sedó y Ferré Vidal, estos últimos para hablarle de los asuntos pendientes sobre zonas neutrales.

La crisis en Portugal Madrid, 25 (1'00)

Los motivos de la crisis Lisboa.—La crisis total fué motivada por haber conferenciado el presidente de la República, señor Arriaga, con determinados políticos, sin conocimiento del Gobierno.

El general Castro se propone elegir los ministros entre personalidades ajenas a la política.

Política Madrid, 24 (16'00)

En el Ministerio de la Gobernación El Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ha despachado hoy con los Directores generales del Ministerio.

Visitaron al Sr. Sánchez Guerra numerosos Senadores y Diputados y varias comisiones entre ellas la Junta directiva de la Asociación de la Prensa.

El Sr. Dato en la Embajada norteamericana

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha almorzado hoy en la Embajada de los Estados Unidos.

Madrid, 26 (1'00)  
La unión de los liberales.—La rectificación del señor Alcalá Zamora

Durante la rectificación del señor Alcalá Zamora en el Congreso, se reunieron los señores Conde de Romanones, Merino y Burell.

Después se reunieron los señores Merino y García Prieto.

El Conde de Romanones negó la reunión afirmando que sólo vió al señor Burell.

Agregó que los discursos como el pronunciado por el señor Alcalá Zamora se premian con una cartera.

A pesar de la reserva, se dice que en la citada reunión se trató de la unión de los liberales, creyéndose que existen corrientes de arreglo.

Las Cortes Madrid, 26 (1'00)

SENADO A las 3.45 el vicepresidente señor Santos Guzmán abre la sesión.

Se lee el acta de la anterior, que es aprobada.

Los señores Reujfio, Parrés y Conde de Peñalver censuran a la policía porque no pone cortapisas a los desmanes que cometen los mendigos, molestando a las damas en las calles.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Burgos Mazo, y el de Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ofrecen dar órdenes para evitarlo y hacer todo cuanto sea posible para reprimir la mendicidad, castigando severamente a los "golfos", que sean vagos de profesión.

El Sr. Polo y Peyrolón pide que se equipare a los subalternos de los centros de enseñanza a los catedráticos, para los efectos de derechos pasivos. Pide también que sea aprobado cuanto antes el proyecto de ley regulando la marcha de los automóviles.

Se entra en la orden del día siendo aprobados varios dictámenes de actos, entre ellos los referentes a las de Blanco y Rajoy, por la provincia de Lugo y la del señor Obispo de S.ª de Oña, por el Arzobispado de Tarragona.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO A las cuatro el señor González Besada abre la sesión.

Los escaños se hallan desanimados.

El Ministro de Marina, señor Arias de Miranda, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura al proyecto de ley concediendo una pensión de 5.000 pesetas a la viuda de marino don Isaac Perál.

El ministro de Hacienda, señor Bugallá, lee otros proyectos sobre derechos arancelarios, y sobre instituciones de crédito, para la Agricultura, Industria y Comercio.

El señor Mora censura duramente la gestión del Ministro de Fomento, señor Ugarte, por la aplicación de la ley de Obras públicas afirmando que en determinados casos el señor Ugarte ha violado la ley de contabilidad.

Termina diciendo que es necesario que el señor Ugarte justifique los gastos hechos con motivo de la crisis obrera.

Le contesta el Ministro de Fomento, negando que él haya violado nunca la ley de contabilidad. Afirma que se ha limitado a poner en práctica el decreto dictado últimamente para remediar la crisis obrera y colocar el mayor número posible de repatriados.

Añade que se le facultó para poder construir obras públicas por administración diciendo que si bien esto no era legal, había que atender al crecidísimo número de obreros que se hallaban sin trabajo. Termina diciendo que las obras públicas que se realizan por administración serán terminadas, pues de lo contrario consideraría fracasada su gestión.

Rectifica el señor Mora. Interviene el señor Ortega Gasset, quien ataca también al señor Ugarte.

Entre el Ministro de Fomento y los señores Mora y Ortega Gasset se entabla un vivo diálogo.

El señor Lerroux pregunta al

Ministro de Fomento si está dispuesto a conceder la línea de vapores entre Canarias y los puertos de Inglaterra y Oriente, subvencionando el Gobierno a la Compañía que haga dicho servicio.

El señor Ugarte le contesta, mostrándose dispuesto a conceder la citada línea, pero dice que todavía se está tramitando el expediente.

Se reanuda el debate del proyecto de bases navales.

El Sr. Alcalá Zamora lo combate. Dice que considera prematuro el proyecto, afirmando que no dará resultado. Aboga por la defensa de las costas, por creer que al terminar la guerra actual habrá otra más sangrienta, si Rusia pretende dominar a Europa.

Propone que se deje cuanto se relacione con la defensa de las costas y los sumergibles, comprometiéndose a traer, cuando termine la guerra actual, un proyecto mejor.

Le contesta el Sr. Wals. Rectifican ambos oradores y se levanta la sesión.

El Rey en Sevilla Madrid, 26 (16'00)

Recorriendo la población.—Salida para el coto de Doñana

Sevilla.—S. M. el Rey, acompañado del Infante don Alfonso, visitó el Alcázar, reformado, recorriendo la población.

Visitaron después la Corta de Taba, examinando las obras detenidamente.

El Monarca almorzó en el Hotel del Atlántico con varias personalidades y las autoridades acompañaron después al muelle al Monarca, el cual regresará el día 29 ignorándose si marchará luego para Madrid o para Granada.

Noticias varias Madrid, 25 (16'00)

Los temporales de nieve Según informes oficiales recibidos por el Gobierno, continúan los temporales de nieve en León, Asturias, Santander, el Alto Aragón y Cataluña.

Hay varios trenes detenidos. En Madrid ha comenzado a nevar este mediodía.

De Marruecos Según los telegramas recibidos en el Ministerio de la Guerra, no ocurre novedad en nuestra zona de influencia en Marruecos.

Prensa Asociada

Boletín religioso MAÑANA

Santos.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jerónimo dedicadas a Santa Paula: Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las seis y cuarto, Rosario, continuación del Triduo con sermón y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Socorro, en el Socorro (Alter mayor).

Espectáculos Lirico

Cine y variedades. Balear

Compañía de opereta. Función para hoy.

A las seis y media.—Maruxa. A las nueve.—Poca pena (streno) y Miss Australia (estreno)

Círculo de Obreros Católicos Sesiones de cinematógrafo todos los días.

Protectora Funciones de cinematógrafo todos los días.

Victoria (Arrabal) Sesiones de cine todos los días.

NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales funciones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

Alimento fétido desaparece con Licor del Polo.

"La Campana de Gracia", denunciada

Por injurias al presidente del Consejo de Ministros, Sr. Dato, ha sido denunciado el semanario "La Campana de Gracia".

Colisión entre huelguistas y "esquirols"?

Los vecinos del Paseo de Santa Eulalia oyeron, ayer, algunas detonaciones.

Se atribuyen a una colisión que se dice ha habido entre los huelguistas blanqueadores y los "esquirols".

La policía no ha podido averiguar la causa de los disparos.

Para el caso de que persista la subida del pan, el Ayuntamiento establecerá mesas reguladoras.

Sosteniendo 300 camareros franceses

La Sociedad de camareros de esta ciudad está sosteniendo a 300 compañeros franceses que están faltos de recursos.

Palou Garí

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID Golpe de estado, fracasado,

EN PORTUGAL Madrid, 26 (9'40)

Detalles Lisboa.—En la madrugada de anteayer los demócratas trataron de dar un golpe de estado.

Grupos de paisanos armados y algunos sargentos procuraron, sin éxito, insubordinar a los regimientos que guardaban Lisboa.

La Guardia republicana ha capturado un auto que conducía 15 bombas de dinamita.

Los individuos del Gabinete dimisionario exigieron a Arriaga que les firmara un decreto confirmandoles poderes extraordinarios, a fin de sofocar los sucesos pero el Presidente de la República les desechó, llamando a Pimenta Castro e invistiéndole de todos los poderes.

Pimenta Castro adoptó energéticas medidas que hicieron fracasar la conspiración.

Prensa Asociada

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jerónimo dedicadas a Santa Paula: Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las seis y cuarto, Rosario, continuación del Triduo con sermón y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Socorro, en el Socorro (Alter mayor).

Espectáculos Lirico

Cine y variedades. Balear

Compañía de opereta. Función para hoy.

A las seis y media.—Maruxa. A las nueve.—Poca pena (streno) y Miss Australia (estreno)

Círculo de Obreros Católicos Sesiones de cinematógrafo todos los días.

Protectora Funciones de cinematógrafo todos los días.

Victoria (Arrabal) Sesiones de cine todos los días.

NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales funciones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

Alimento fétido desaparece con Licor del Polo.

# “SEÑORAS,,

## Se cierra LA ONZA DE ORO

Con este motivo se liquidan todas las existencias a precios, verdaderamente nunca vistos

# No hay engaño

este anuncio no es el recurso de todo comerciante para sorprender al cliente  
LOS COMERCIANTES y vendedores ambulantes hallarán los géneros de invierno entre-  
tiempo y verán con un 50% más barato que en fábricas.

Se vende la estantería

## Banch de S'Oli



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos  
**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**



- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el outfit ni ensucia la ropa.  
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el ardid.  
Con el uso de esta agua se curan y evitan las pústulas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere un vigor, nunca seréis calvos.  
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite irse á trabajar ó al colegio y no despiden mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si se desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de los Fueros, María, 20, 21 y 22

## Liga de Propietarios de fincas Urbanas

### Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Calle (20) ensenche	42	1.º	Brossa, 19 1.º derecha	3 salas, comedor y agua
Málaga C'an Capas	14	1.º	Brossa, 19 1.º derecha	mucha capacidad
Hort d'es Cà	fábrica		Ramble, 22 principal	para molinera de cemento ó granos
Sas Magia		1.º	Brossa, 19, triplicado ent.	4 óms. huerto, jardín, molino de
Pino	1	cochera	Ribera, 11-1.º	cuadra, agua abundante
C. S. Francisco	19	1.º	P. S. Francisco, 1, balneario	mucha capacidad y comodidades
Concepción	32	1.º	Concepción, 11, pral.	mucha capacidad
Vileta (S. Anglada)	bajo y	alto	Juanot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuartos, Almacén
Call	42	1.º	Call, 17	mucha capacidad y agua
Alfarería		2.º	Alfarería, 42	mucha capacidad, 8 cuartos dormitorios
Malsdero	30	cochera	Cofradía, 4 1.º	Mucha capacidad, reciente construcción

caso relación general en el domicilio social calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha

## Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.  
Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicina sulfurosa á domicilio.  
Precio del frasco: 3 Pesetas.  
Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valcarlos.

### Casa de recreo

Tanto se vende, como se alquila por años, una casa de recreo amueblada, situada en el Mal País de Alcudia, que reúne toda clase de comodidades. Informes: Centro de Anuncios.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate".  
Calle de Alcalá, frente a los Calatraves.

# Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Febrero el vapor

## Principe de Asturias

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, For ce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto, el día 8 Febrero el vapor

## Balmes

Admitirá carga y pasajeros.  
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en la noche los días 4 y 5

Línea de los Estados Unidos

Para New York New-Orleans y Galveston saldrá directamente de Barcelona el día 25 de Febrero el vapor

## Conde Wifredo

admitiendo carga y pasajeros.  
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía SEÑORES PLANAS, FIZA y C.ª S. en C. San Miguel, 29, Palma

## GALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura.

## Vapores Correos Italianos

Se vicio rápido y seguro combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos los buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona:

Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	28 Enero
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	11 Febrero
Id. id.	Re Vittorio	25 Febrero
La Veloce	Duca di Génova	4 Marzo
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	14 marzo

Para más informes: Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a las Sras. Solera y P. Illán.—Plaza de la Libertad, 3. Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Odi.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

## LLOYD SABAUDO

El día 27 de Enero saldrá de Barcelona, directo a Buenos Aires el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha, PRINCIPE UMBERTO

Realizando la travesía en QUINCE días. Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo Jardín de invierno—Telégrafo Marconi Segunda clase económica a PRECIOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas Cocina Española El día 28 de Febrero saldrá para igual destino el vapor PRINCESA MAFALDA

Para informes en Palma: Damián Bennasar, Calle del Mar, 49-1.º

## “LA HORMIGA DE ORO”

ILUSTRACIÓN CATÓLICA ÚNICA EN SU CLASE DE GRAN CIRCULACIÓN Y POPULARIDAD EN ESPAÑA Y AMÉRICA. Fiel a las enseñanzas de la Iglesia, suelta todos sus esfuerzos a la Censura Eclesiástica. Tiene la Bendición de S. S. PIO X, y cartas encomiásticas de los Príncipes españoles y americanos. Contiene un cuaderno de versos y poesías o más páginas cada número, con una información gráfica mundial de 10 páginas; el resto va nutrido de lectura amena y curiosa y una novela en forma encuadrable y anónima.

### REGALOS PARA EL AÑO 1915

Una magnífica heliografía de S. S. BENEDICTO XV en suelta carta. Una interesante novela en grabados cuyo título es "Las estadísticas de venturas de T. T. P. y T. T. P." dibujos originales expresos para "LA HORMIGA DE ORO", por el inteligente y humorístico dibujante D. Joaquín Ximénez, cuyos chaparros históricos en dibujos conocen ya nuestros antiguos abonados. Para encuadrar esta novela se regulará una vistosa cubierta a varias tintas. Suscripción: 10 ptas. año - Pago adelantado - Número suelto 20 cents. Se vende en todas las librerías. Se vende en todos los kioscos y puestos de venta de periódicos. OFICINAS DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Plaza de Santa Ana, 78 - BARCELONA

## Pastillas ALEMANAS

del Doctor Swanter de Berlín

La generación actual bendice a Swanter y las venideras esculpirán su nombre en letras de oro, por curar sus dolencias de las vías respiratorias con sus maravillosas PASTILLAS ALEMANAS de modo tan rápido y eficaz como jamás hubiera podido soñarse. Tan eficaces son, que, una vez ingerida la primera pastilla, aquella tos ronca, sofocante, que produce vértigos y dolor de pecho, cesa al momento; aquella disnea terrible, causada por congestión bronquial, se calma enseguida, facilitando la expectoración y descongestionando los bronquios rápidamente. Son preventivo infalible contra las Pulmonías y la penosa efizis para sus convalencias, abreviándolas y evitando sus fatales consecuencias. Sus principios aromáticos y antisépticos, cual torrente de aire vigorizador, penetran por el interior del organismo, destruyendo todos los gérmenes morbosos que lo infectan. Enfermos: Pedid, exigid siempre, si queréis curaros, Pastillas Alemanas. A 1'50 pesetas caja. Venta en todas las farmacias. Depósito exclusivo para Baleares: Sucesores de BOSCANNA, droguería farmacéutica.

## Ferretería LA CATALANA

de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellet)

Fabricante de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, Pesas y Medidas.

Visagras y herrajes para puertas PLAZA BANCH DE S'OLI—PALMA

## Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal Premiado en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor: Farmacia de I. Pachada, Plaza de la Llan, 11-Barcelona

Pídase el

## Chocolate MUNDIAL

Marca registrada

## LIQUID VENEER

Renueva las cosas viejas MUEBLES Y MADERAMEN

El «Liquid Veneer» saca instantáneamente todas las manchas, rasas, basuras deslustres; destruye los microbios y deja una superficie lisa y brillante. Si Vd. tiene algún mueble manchado, aunque sea de tinta, o por ejemplo, de aquellas manchas que aparecen frecuentemente en el dorado de sillas, gabinetes, etc., será una sorpresa para Vd. ver con qué facilidad el «Liquid Veneer» las hace desaparecer.

DE VENTA en los principales comercios de todo el mundo. DEPÓSITO: Plaza Santa Eulalia núm. 10 bajos, Palma.

## Centro de Anuncios

# Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 - Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, telegramas, comunicados, esquelas mortuorias, entaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma

La Última Hora

Correo de Mallorca

Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos